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Именно с этого момента и 
началось наше общение.

Действующая 
спортсменка

— Прежде всего, какой 
нынче спортивный статус 
у Анастасии Мирончик-
Ивановой? Ведь зимний 
сезон уже начался…

— … и даже подходит к 
концу! Так вот, я по-прежнему 
действующая спортсмен-
ка. О завершении карьеры не 
объявляла. Более того, в ян-
варе соревновалась в Моги-
лёве, где прыгнула на 6,77, 
что, в принципе, совсем не 
дурно для затравки. Одна-
ко на том старте случилась и 
неприятность: почувствова-
ла дискомфортные ощуще-
ния в стопе, из-за которых 
была вынуждена взять пау-
зу, и на недавнем Кубке Бе-
ларуси присутствовала лишь 
как зритель. Сейчас у меня 
восстановительный период, 
пресловутая реабилитация. 
Однако не исключаю своего 
участия в чемпионате страны 
в закрытом помещении, кото-
рый пройдёт в Могилёве. Но 
это уже как решит Боженька, 
насколько мне удастся зале-
чить травму. Пока, если чест-
но, чувствую боль в маховой 
ноге. Врачи рекомендовали 
снизить нагрузки, как гово-
рят, «не бегать, не прыгать». 
Но для профессионального 
спортсмена это почти утопия. 
Я не могу остановить нагруз-
ки, просто одни заменяются 
другими. И, конечно, прово-
жу интенсивную терапию — 
процедуры, массажи, прини-
маю препараты, снижающие 
воспалительный процесс.

— Как же вас вот так 
угораздило?

— Я думаю, свою негатив-
ную роль сыграла смена по-
крытия. Случилось перена-
пряжение — и вот резуль-
тат. Так что с зимним чемпи-
онатом страны определюсь 
позже. Нельзя навредить 
здоровью. Хотя, конечно, 
обидно. Я ведь, прыгнув на 
6,77, давно так лихо не на-
чинала сезон. Поэтому на-
деялась на последователь-
ный рост результата, а тут 
приходится ждать и терпеть.

— Тем не менее «я по-
прежнему действующая 
спортсменка» — это клю-
чевая фраза! В то же вре-
мя вы баллотируетесь в 
нижнюю палату белорус-
ского парламента, рас-
считываете стать зако-
нодателем и, не побо-
юсь пафоса, защитником 
интересов народа...

— Спорт научил меня со-
вмещать разные сферы, что, 

как я считаю, позволяет мне 
жить активно и ярко. Более 
того, не скрою: именно жела-
ние помочь своим согражда-
нам стимулирует меня бал-
лотироваться и надеяться 
победить на выборах.

— Но тогда же летнего 
сезона-2024 может и не 
быть?!

— Посмотрим. Однако я 
убеждена, что в Год качества, 
который объявлен в стране, 
нельзя плохо работать. Тем 
более сама привыкла тру-
диться качественно, отдавая 
своему делу все силы, энер-
гию, эмоции. Так что допу-
скаю вариант, при котором 
придётся сконцентриро-
ваться на чём-то одном. Од-
нако, во-первых, сейчас не-
правильно торопить время. 
А во-вторых, я как была, так 
и останусь человеком из ми-
ра спорта. Лёгкая атлетика 
всегда будет присутствовать 
в моей жизни.

— Неужели вы не только 
спортсменка, но и самая 
настоящая и болельщица?

— Конечно!
— Большая редкость.
— Моя жизнь все эти го-

ды концентрировалась на 
королеве спорта. Знаю каж-
дого тренера, каждого атле-
та. Сейчас из-за санкций 
и дискриминаций ситуа-
ция в белорусском спор-
те, мягко говоря, непро-
стая, но оттого пережи-
ваю вдвойне. Уже на 
правах опытного че-
ловека стараюсь под-
бадривать, мотиви-
ровать коллег. Никто 
не должен опускать 
рук, как бы тяже-
ло и обидно ни бы-
ло. Так что, да, лёг-
кой атлетикой надо 
жить, делая люби-
мое дело с высоким 
качеством.

Гроссмейстерский 

уровень
— Но в спорте нельзя 

постоянно быть наверху, 
и тот же минувший лет-
ний сезон-2023 полу-
чился у вас неудачным. 
В августе, когда состо-
ялись главные старты, 
мы не увидели далёких 
прыжков Мирончик-Ива-
новой. А ведь в июле бы-
ли предпосылки ожи-
дать попыток за 7 ме-
тров. Что произошло?

— К сожалению, всё ча-
ще и чаще мучаюсь с трав-
мами. Вроде бы они не 
слишком серьёзные, но при 
этом весьма неприятные и, 
что самое главное, не по-
зволяют реализовать свой 

потенциал. Летом меня под-
караулила беда на старте в 
Москве. На дорожке обна-
ружилась небольшая неров-
ность, как следствие дёрну-
ла мышцу задней поверхно-
сти бедра. После сражалась, 
но дискомфорт причинял не-
удобства, и о далёких прыж-
ках пришлось забыть. Ре-
зультаты, если честно, были 
наихудшими в моей карьере, 
совсем никудышными.

— Может, не стоило 
выходить в сектор?

— В этом варианте был 
резон. Но, понимаете, чем-
пионат страны — это ответ-
ственный, а нынче вовсе 
главный для нас старт. Как 
пропустить? А вот на финал 
Российской лиги уже не по-
ехала. Смысла показывать 

невысокий результат не 
было. Так что приношу из-
винения болельщикам за 
август-2023, но как есть.

— В женской длине 
7-метровый рубеж — это 
всегдашний маяк!

— Признаюсь, число «7» 
мне очень нравится. А ещё 
больше меня впечатляли 
прыжки на 7,52, а то и на 7,56, 
7,60. Так что я никогда не кон-
центрировалась на рубеже 
«семь метров». Меня манил 
и мотивировал рекорд ми-
ра! Такую задачу-максимум 
и ставила перед собой, кста-
ти, действительно удачно 
штурмуя семь метров. Разу-
меется, не только благодаря 
психосоматике, куражу, но и 
в силу качественной, напря-
жённой тренировочной ра-
боты. Для того, чтобы прыг-
нуть на 7,22, 7,08 и 7,01, надо 
колоссально потрудиться, 
преодолевая собственные 
слабости. У меня получи-
лось! Так что символизм «се-
мёрки» прекрасен, но всег-
да надо ставить перед со-
бой максимальную цель. В 
лёгкой атлетике это побитие 
мирового рекорда.

— На мировую арену вы 
ворвались на чемпиона-
те мира-2009, который 
проходил на знаменитом 
Олимпийском стадионе в 
Берлине. Причём незна-
комая грандам белоруска 
вышла в финал, заставив 
говорить о себе с уваже-
нием. Какие воспомина-
ния сохранились о том де-
бюте на элитном взрослом 
уровне?

— Только я завер-
шила выступление на 
молодёжном чемпи-
онате Европе, как 
прошла отбор и на 
взрослый «мир». 
Для меня это было 
что-то невероят-
ное и радостное. 
Национальная ко-
манда! Старты 
в таком краси-
вом городе, как 
Берлин, и на та-
ком историче-
ском стадионе. 
Образцовая ор-

ганизация. В об-
щем и в целом — 

фантастика! Резкий 
переход во взрослую 
лёгкую атлетику топ-
класса. А тут ещё и ме-
теорологические напа-
сти — регулярные лив-
ни. В итоге квалифика-

ция прошла в неравных 
условиях. Одна группа вы-
ступала в секторе, который 
частично защищал навес, 
а другая — моя! — вымок-
ла до нитки. Тем не менее 
прошла квалификацию, по-
старалась бороться в фина-
ле. С удовольствием вспо-
минаю то прекрасное время 
приобретения опыта.

— Ещё один чемпионат 
мира, который наверня-
ка оставил значительный 
след в памяти, — это юж-
нокорейский Тэгу-2011. 

В финале вы прыгнули 
дальше всех, но вашу по-
беду фактически украли, 
отодвинув белоруску на 
четвёртое место. Правда, 
из-за допинговой дисква-
лификации одной сопер-
ницы вы стали спустя годы 
бронзовой медалисткой 
того чемпионата.

— Город мне очень понра-
вился. Как и организация 
чемпионата. Корейцы молод-
цы, славно постарались. Что 
же касается борьбы в секторе 
и её итогов, то прежде всего 
скажу о следующем: мои бо-
лельщики, мой тренер, все 
зрители на стадионе знали 
правду — я обыграла конку-
ренток, включая американку 
Риз. Прыгнула дальше всех. 
А то, что судьи нашли на пе-
ске след от хвостика моих во-
лос… Сейчас вон все пры-
гают с хвостами — и ниче-
го. Только к нам предъявили 
это предвзятое требование. 
Но судьи померили попытку 
так, как захотели, чего, раз-
умеется, никто не ожидал. В 
итоге не успели вовремя по-
дать протест, не отвоевали 
золотую награду. Что и гово-
рить, было очень горько от та-
кой несправедливости, кото-
рая опрокинула меня на чет-
вёртое место. Правда, по-
том я оказалась с «бронзой», 
но мне было очень жаль, что 
её лишилась россиянка Оль-
га Кучеренко. Правильный 
пьедестал в Тэгу должен был 
быть таким: первая — Мирон-
чик-Иванова, вторая — Риз, 
третья — Кучеренко. Кстати, 
у американки я частично ре-
ваншировалась на матче Бе-
ларусь — США, который про-
шёл на минском стадионе 
«Динамо».

— С Олимпиадами у вас 
не сложилось романа.

— Тем не менее воспоми-
нания о Лондоне-2012 и То-
кио-2020 прекрасные. Игры 
объединяют спортсменов, 
снимая многие барьеры. Во 
всех видах атлеты приятель-
ствовали, помогая друг дру-
гу даже в секторе. Увы, нын-
че всё не так. Олимпийское 
движение полностью дегра-
дировало. Оно разрушено, 
попраны его основные иде-
алы. То, что состоится в этом 
году в Париже, будет симу-
лякром Игр и только. Какая 
настоящая конкуренция без 
россиян и белорусов? Девиз 
Парижа-2024, который пере-
водят по-разному, но в том 
числе и как «Широко откры-
тые Игры», — натуральная 
профанация, обман.

— Скажите честно, смо-
трели трансляции про-
шлогоднего чемпионата 
мира в Будапеште?

— Нет. Мне было совсем 
не интересно.

Немного о деньгах
— Не секрет, что отстра-

нение белорусских легко-
атлетов от международ-
ных соревнований, санк-
ционный режим удари-
ли по кошельку наших 

где единство,
там всегда победа!

Анастасия МИРОНЧИК-ИВАНОВА:

Анастасия Мирончик-Иванова — бронзовый призёр чемпионата мира-2011, 

двукратный серебряный призёр II Европейских игр-2019, серебряный призёр 

чемпионата Европы-2019 в закрытых помещениях по прыжкам в длину, 

мама и жена, дипломница-юрист Академии управления при Президенте 

Республики Беларусь и кандидат в депутаты Палаты представителей. 

Вот только на недавнем розыгрыше Кубка страны болельщики 

не увидели её в секторе.
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спортсменов. Это действи-
тельно сильно ощущается?

— Финансовые потери 
есть — это бесспорно. Но те-
му санкций, отстранения от 
международного календаря 
необходимо правильно по-
нимать и трактовать. В пер-
вую очередь я всегда иска-
ла спортивные вызовы. Ме-
ня влекло желание показать, 
что в Беларуси есть талант-
ливые атлеты и наставники, 
которые способны прослав-
лять свою страну на меж-
дународной арене. Причи-
на — укреплять престиж Бе-
ларуси. Я всегда с удоволь-
ствием фотографировалась 
с девчонками-соперницами, 
держа национальный флаг. 
Конкуренция способству-
ет профессиональному ро-
сту, составляет смысл за-
нятий спортом высших до-
стижений. А вот уже затем 
очередь доходит до денег.

— Которые опять-та-
ки можно вложить в свою 
подготовку.

— Именно. Ведь и реше-
ние жилищного вопроса, и 
хорошее питание — это то-
же подготовка на бонусном 
уровне. Так что отстранение 
от международных стартов 
действительно болезненно, 
но всю ситуацию надо оце-
нивать комплексно, диалек-
тически, то есть не выпячи-
вая один лишь финансовый 
момент. Он как раз вторичен.

— В минувшем летнем 
сезоне и вы, и другие на-
ши атлеты много поезди-
ли по России, открывая 
для себя новые города.

— Так и было. Я опять-та-
ки искала мотивацию, кон-
куренцию. Небезуспеш-
но. Соперничать в секторе 
с таким мастером прыжков 
в длину, как призёр Олим-
пийских игр Елена Соколо-
ва, очень сложно. Она при-
ятный человек и крайне се-
рьёзный оппонент на любом 
старте. И, конечно, я откры-
ла много ранее не знако-
мых достопримечательно-
стей. Но… хочется большей 
конкуренции, что помогает 
развиваться каждой из нас.

— Нам надо стремиться 
создать своё!

— Я давно об этом говорю. 
Альтернатива тем же Олим-
пиадам необходима. Зару-
бежным спортсменам надо 
предложить ситуацию выбо-
ра, стимулировать их к раз-
мышлениям, какая игра стоит 
свеч, а результат труда. Ведь 
существует немало нюан-
сов в системе IAAF, которые 
многих раздражают. Напри-
мер, необъективное судей-
ство, пристрастный, нечест-
ный допинг-контроль. Опять-
таки немаловажна и финан-
совая привлекательность. 
Причём речь не идёт о гигант-
ских суммах. Атлетам из мно-
гих стран будет интересен тот 
уровень премиальных, что 
предложит наша, скажем так, 
новая система спорта. Но тут 
важна именно системность, 
чётко прописанный завтраш-
ний день, перспектива. Так и 
надо бороться с санкциями, 
изоляцией.

Готова оправдать 
доверие

— Поговорим о вашем 
решении баллотировать-
ся в Палату представите-
лей. Это шаг в политику?

— Можно, конечно, сказать 
и так. Но моё решение идти 
на выборы в первую очередь 
объясняется следующим — 
пришло понимание: если 
раньше народ переживал за 

В пятый день соревнова-
ний состоялся первый финал 
с белорусским участием — 
в весе до 53 кг у женщин. За 
«золото» боролась Ванесса 
Колодинская. Накануне на-
ша спортсменка выби-
ла из борьбы Веро-
нику Рябоволову из 
Северной Маке-
донии, россиянку 
Наталью Малы-
шеву и гречан-
ку Марию Прево-
лараки. Послед-
ней преградой на 
пути к титулу оста-
валась шведка Эм-
ма Мальмгрен. Осенью 
2023-го девушки встреча-
лись в четвертьфинале чем-
пионата мира, и тогда силь-
нее была белоруска. Спу-
стя полгода положение сил 
в этой паре не изменилось: 
уверенная победа Колодин-
ской со счётом 10:2 и золо-
тая медаль. Таким образом, 
Ванесса стала трёхкрат-
ной чемпионкой Европы, ра-
нее наша спортсменка была 
сильнейшей на континенте в 
2017-м и 2020 годах. Кроме 
того, в активе бобруйчанки 
две виктории на чемпионатах 
мира (2012, 2017) и «бронза» 
Олимпиады в Токио. Коло-
динская уже имеет лицензию 
на ближайшие Игры в Париже 
благодаря второму месту на 
прошлогоднем планетарном 
первенстве.

Второе «золото» кон-
тинентального форума 
Беларуси принесла Ирина 
Курочкина, выступающая в 

весовой категории до 57 кг. 
Накануне наша спортсменка 
в предварительных схватках 
огорчила молдаванку Миха-
элу Самоил, итальянку Ав-

рору Руссо и польку Анге-
лину Лысак. В борьбе 

за высшую ступень 
пьедестала почё-
та та же участь 
постигла пред-

ставительницу 
Болгарии Эве-
лину Николову. 
Результат фина-

ла — 7:2 в пользу 
белоруски. Медаль 

высшей пробы ста-
ла для Курочкиной уже 

третьей на чемпионатах Ев-
ропы после успехов в 2018 и 
2021 годах. Кроме того, в ак-
тиве Ирины есть победы на 
Кубке мира и Европейских 
играх в Минске, а также на-
грады чемпионатов мира и 
Олимпийских игр.

В заключительный день 
соревнований состоял-
ся единственный медаль-
ный поединок с белорусским 
участием. За «бронзу» в ве-
се до 125 кг у вольников бо-
ролся Денис Хроменков. 
Накануне белорус одо-
лел Магомедгаджи Ну-
расулова из Сербии и 
россиянина Алиха-
на Жабраилова, за-
тем в полуфина-
ле проиграл гру-
зину Гено Петри-
ашвили, после 
чего попал в поеди-
нок за третье место. 
В итоговом поединке 

Хроменкову противостоял 
болгарин Ален Хубулов, ко-
торый ушёл с ковра победи-
телем (3:0). Шанс стать брон-
зовым призёром континен-
тального форума также имел 
наш Александр Гуштын (до 
97 кг), но в медальной схват-
ке белорус уступил Ибраги-
му Чифтчи из Турции (5:6). 
Таким образом, на континен-
тальном форуме в Румынии 
представители белорусской 
делегации завоевали 7 на-
град —  две золотые, одну се-
ребряную и четыре бронзо-
вые. В женской борьбе побе-
дительницами турнира ста-
ли Ванесса Колодинская (до 
53 кг) и Ирина Курочкина (до 
57 кг), третьи места заняли 
Алеся Гетманова (до 59 кг) и 
Вероника Иванова (до 62 кг). 
Среди греко-римлян «брон-
за» досталась Кириллу Ма-
скевичу (до 87 кг) и Абуба-
кару Хаслаханову (до 97 кг). 
У борцов вольного стиля на 
вторую ступень пьедеста-
ла поднялся Магомедхабиб 
Кадимагомедов (до 79 кг).

«Золотые» наши
Ванесса Колодинская и Ирина Курочкина завоевали 

медали высшей пробы на завершившемся 

в Бухаресте чемпионате Европы по борьбе.
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Медали на все вкусыВ соревнованиях по лыж-
ной акробатике послед-
ний комплект наград среди 
лыжных акробатов был ра-
зыгран в командных сорев-
нованиях. Беларусь в этом 
виде программы представ-
ляли Анна Деруго, Игорь 
Дребенков и Макар Митро-
фанов. В первом финале на-
ши спортсмены выступили 
безошибочно и квалифици-
ровались в решающий ра-
унд с высшей позиции. В су-
перфинале команда Белару-
си была чуть менее успеш-
ной: в сумме за три прыжка 
Деруго, Дребенков и Митро-
фанов заработали 254,55 
балла и стали обладателя-
ми «серебра». Чемпионы 
спартакиады из Республи-
ки Башкортостан опередили 
белорусов всего на 3 очка. 
Тройку замкнули акробаты 
Ярославской области.

А первое «золото» Все-
российской спартакиа-
ды нашей стране принесла 
конькобежка Марина Зуева. 
На дистанции 5000 м у жен-
щин единственная предста-
вительница Беларуси в пер-
вом же забеге показала ре-
зультат 7:14,27 сек. После 
белоруски 5 км преодолели 
ещё десять спортсменок, но 
ни одной из них не удалось 
превзойти показатель на-
шей конькобежки. Таким об-
разом, Марина Зуева стала 
первой белорусской чемпи-
онкой Всероссийской спар-
такиады. Второе место в 
этом виде с проигрышем в 
8 секунд заняла Екатери-
на Кошелева из Свердлов-
ской области. Третье время 

дня — у москвички Алисы 
Беккер.

В шаге от пьедестала 
остановилась Екатерина 
Слоева. На дистанции 1000 
м среди женщин она сорев-
новалась в паре с соотече-
ственницей Анной Домо-
рацкой. Слоева пересек-
ла финишную черту раньше, 
показав результат 1:18,10 
сек, Доморацкая уступила 

подруге по команде менее 
секунды. До последнего за-
бега время Екатерины оста-
валось в общей таблице вто-
рым, но обе участницы силь-
нейшей российской пары 
превзошли показатель бело-
руски, сместив её на итоговое 
четвёртое место. Двукрат-
ной чемпионкой спартакиа-
ды стала Дарья Качанова из 
Нижегородской области. 

Москвички Александра Са-
ютина и Елизавета Агафо-
шина выиграли «серебро» 
и «бронзу» соответственно. 
Наша Анна Доморацкая за-
няла шестую позицию среди 
38 участниц. 

Таким образом, един-
ственной белорусской чем-
пионкой спартакиады ста-
ла конькобежка Марина Зуе-
ва. Серебряные медали вы-
играли биатлонист Антон 
Смольский (индивидуальная 
гонка), горнолыжница Мария 
Шканова (слалом), фристай-
листка Анна Деруго (личный 
зачёт), а также сборная Бе-
ларуси по лыжной акроба-
тике в составе Анны Деруго, 
Макара Митрофанова и Иго-
ря Дребенкова (командный 
турнир). Бронзовыми призё-
ра ми Всероссийской спар-
такиады стали биатлонисты 
Павел Белько, Иван Тулатин, 
Дмитрий Лазовский и Антон 
Смольский (мужская эста-
фета), Анна Сола, Дарья Ку-
даева, Динара Смольская 
и Ирина Лещенко (женская 
эстафета), конькобежцы Иг-
нат Головатюк и Анна Домо-
рацкая (500 метров), а так-
же лыжные акробаты Макар 
Митрофанов и Анастасия 
Андриянова (индивидуаль-
ные соревнования).

Наш корр.

11 медалей завоевали белорусские спортсмены на завершившейся 

Всероссийской спартакиаде сильнейших спортсменов по зимним видам спорта.

меня, энергетически заряжая 
своей поддержкой, то сейчас, 
пожалуй, пробил час, когда я 
должна постараться для на-
рода. Уже в новом качестве. 
Ведь я всю карьеру ощущаю 
поддержку. Вспоминая пере-
полненные трибуны стадиона 
«Динамо» на II Европейских 
играх, тот невероятный эн-
тузиазм болельщиков, взба-
дриваюсь. Получила в те дни 
стимул защищать в секторе 
честь Беларуси.

— Но, при всей внутрен-
ней близости миссий, сфе-
ры деятельности профес-
сионального спортсмена и 
законодателя различны.

— Спорт дал закалку и на-
учил каждый день учиться 
новому: для меня это обя-
зательно. Никакого стесне-
ния, напротив, большое же-
лание. Обучаться, совершен-
ствоваться — готова, долж-
на и буду. Сейчас я получаю 
второе высшее образова-
ние, учась в Академии управ-
ления при Президенте Респу-
блике Беларуси. Так вот, ког-
да пришла на первую сессию, 
словно оказалась в космосе. 
Но сегодня перед госэкза-
менами могу сказать — вник-
ла. С помощью однокурсни-
ков, благодаря собственному 
интересу, прилежанию. Моё 
решение баллотироваться 
имеет нужное основание.

— В победу на выборах 
верите?

— Конечно! Я активно ра-
ботаю в Дзержинском из-
бирательном округе №98. 
Был период сбора подпи-
сей на выдвижение, те-
перь встречаюсь с населе-
нием. Вопросы мне задают 
уже как человеку, облечён-
ному депутатскими полномо-
чиями, но меня это только ра-
дует. Я верю в успех. Ведь где 
единство, там всегда победа!

Руслан ВАСИЛЬЕВ

Марина ЗУЕВА


